



Unité Pastorale de Beloeil - Bernissart

Du 4 mars au 17 mars

L'Echo du chœur

Prière-intimité, jeûne-sobriété et partage-fraternité

(suite)

Grève des agriculteurs, pesticides sur nos fruits et légumes... je pensais il y a quelques jours : « Et si un jour prochain, il n'y avait plus assez de nourriture pour nourrir les quelque 8 milliards d'habitants de notre planète ? » Drôle d'idée, me direz-vous, d'accord, mais voyez les famines récurrentes en Afrique, et depuis plusieurs mois maintenant, même les populations du sud de la bande de Gaza manquent cruellement de vivres de première nécessité à cause de la guerre. Dans nos contrées, pas de risque de pénurie, là n'est pas le problème. Par contre, j'entendais un économiste dénoncer un formidable gaspillage de nourriture chez nous... Scandaleux face à ceux qui manquent de l'essentiel voire qui meurent de faim dans le monde ; scandaleux face à un approvisionnement excessif et forcé venant de l'étranger au détriment de nos produits locaux, scandaleux pour son impact sur notre environnement.

Alors, comme chrétiens, pratiquons le **jeûne-sobriété**, certainement pour ces raisons-là, mais aussi pour notre bien-être physique, mental et aussi spirituel. De la sobriété pour la nature, pour plus de justice et aussi pour soi, car le manque que je ressentirai (de nourriture, d'alcool, d'écrans, de ...) m'ouvrira un espace de liberté, de repos, de temps pour Dieu, pour les autres et aussi pour retrouver un peu d'essentiel pour ma vie au milieu de tout le superficiel, le vaporeux qui l'encombre inutilement et parfois même nocivement.

Le **partage-fraternité**, comme nous serons concrètement invités à le vivre en donnant généreusement dans la collecte de carême les dimanches 10 et 24 mars, nous élargira le cœur et le tournera vers nos frères et nos sœurs en détresse. Il nous fera nous intéresser à des problématiques dont nous sommes pour une partie responsables comme vous le lirez en dernière page (L'impact de nos écrans, on y regarde de plus près ?)

« And last but not least » (dernier point, mais non le moindre), **la prière-intimité**.

Retrouvons le goût de la prière pour redécouvrir combien Dieu nous est intime, présent au cœur de notre cœur, qui nous y attend. La prière du cœur et non simplement réciter nos prières ; la prière avec le cœur, en le sentant vibrer en nous, dans le silence lorsque nous nous mettons face au Seigneur, devant le tabernacle où Jésus est présent ou encore devant le Saint-Sacrement.

Être là, tout simplement et décharger notre cœur, lourd de soucis, de tristesses ou encore débordant de joies diverses.

Être là, en silence, nous laissant illuminés par sa tendresse à la manière de celui ou celle qui se bronze au soleil sur la plage, en été. À essayer urgemment par tous les baptisés, car des futurs baptisés de Pâques dont vous admirez la photo ci-dessous l'ont expérimentée, et en ont témoigné avec beaucoup d'enthousiasme.

Poursuivons joyeusement notre marche vers Pâques, le cœur, l'âme et le corps légers !

Yves Verfaillie, votre curé

Enghien
18 février 2024
Appel décisif des catéchumènes



Agenda du 4 au 17 mars

Lundi 4 mars

15h00: Quevaucamps, chapelet

Mardi 5 mars

18h00: Beloeil, messe

Recommandation de Solange Gueret, Michel Ninove, Camille Strubbe.

Mercredi 6 mars

09h00-10h00 Basècles, un prêtre à votre écoute

17h30: Basècles, chapelet à la chapelle de la Maison paroissiale, **18h00: messe** Van Nghi Nguyen

20h00: Tournai, au séminaire, rue des Jésuites 28, conférence de Carême « Quand le cinéma et la foi se rencontrent: éclats de lumière » par l'abbé Jean-Luc Maroy

Jeudi 7 mars

15h00: Basècles, adoration eucharistique à la chapelle de la Maison paroissiale, **17h00: chapelet**

18h00: Pommeroeul, messe suivie d'un temps d'adoration eucharistique

19h30: Mons, collègue St-Stanislas, rue des Dominicains 15, conférence de Carême « Dieu est-il religieux ? » par le Père Benoist de Sinety

Vendredi 8 mars

18h00: Blaton, à la chapelle, messe

Samedi 9 mars

17h00: Stambruges, messe

18h00 : Ville-Pommeroeul, messe pour la famille Godin, Nelly Vercoouter et Pierre Noé et famille

Dimanche 10 mars, 4e dimanche de Carême

Première collecte de Carême

09h30: Blaton, messe

09h30: Ellignies, messe pour Jean Durieux, famille Masschelein-Vandenbroecke, Gisèle Pottiez, famille Verstraete-Van Poucke

11h00: Basècles, messe pour Jacques Leclercq

11h00: Bernissart, messe

11h00 : Quevaucamps, messe

12h00: Pommeroeul, repas organisé par le Comité du 15 août

Lundi 11 mars

15h00: Quevaucamps, chapelet

Mardi 12 mars

18h00: Beloeil, messe

19h30: Basècles, Conseil pastoral

Mercredi 13 mars

09h00-10h00 Basècles, un prêtre à votre écoute

17h00: Basècles, chapelet à la chapelle. **18h00: messe** pour Raymonde Racheneur

20h00: Tournai, au séminaire, rue des Jésuites 28, conférence de Carême « Musiques sacrées: singularité du concept et pluralité des réalisations » par le chanoine Patrick Willocq

Jeudi 14 mars

15h00: Basècles, adoration eucharistique à la chapelle, chapelet à 17h

18h00: Pommeroeul, messe

19h30: Mons, collègue St-Stanislas, rue des Dominicains 15, conférence de Carême « Dieu, la magnifique injustice de l'amour » par le doyen Benoît Lobet

Vendredi 15 mars

18h00: Blaton, à la chapelle, messe

Samedi 16 mars

17h00: Grandglise messe à l'intention de Michel Plassckaert, de la famille Desmet-Fiévez, de la recommandation de Marie-Louise Lindekens, Désiré Leclercq, Irène Boulard

18h00 : Pommeroeul, messe avec recommandation de André et Pierre Lecocq, Suzanne Tohogne, Stéphanie Dedeis, David et François Billemont, familles Merpoël-Montegnies, Armando et Matti Pezzotta, les familles Cuttri, Misiano, Staltari, les âmes du Purgatoire, Michel Rousseau, Philippe Bonte, Germaine Bonte, Michele et Joseph Giovinazzo

Dimanche 17 mars, 3e dimanche de Carême

09h30: Basècles, Kfé-Kté. Pas de catéchèse pour les enfants en année 3. Départ pour Ligny à 13h30 sur la place de Basècles

09h30: Blaton messe avec scrutin pour Whalid et Alessandra. Recommandation de Henry Dequevy, Madeleine Bury, Mathilde Delcourt, Léonard Vanuxem, Claudine Marichal

09h30: Beloeil, messe pour les familles Picron-Carmenté et la famille Lebailly-Warniez

10h00: Thumaide, concert de la fanfare

11h00: Basècles, messe pour Achille Descamps

11h00: Harchies, messe avec recommandation de Maurice Quivy, Emile Quivy, René Vanderstraeten, Michel Decobecq, Oswald Plumet

15h00: Basècles, à la Maison paroissiale, projection du film « Paul, apôtre du Christ » Affiche ci-contre

Lundi 18 mars

19h00: Blaton, répétition des chants pour la célébration du Jeudi Saint. Bienvenue à tous ceux qui aiment chanter



La paroisse St Jean-Baptiste de Quevaucamps recrute son nouveau sacristain (H/F).
Il veillera à assurer :

- l'ouverture et la fermeture de l'église chaque jour. la préparation et le bon déroulement des célébrations (messe dominicale, funérailles, baptême).
- le bon ordre et le nettoyage de l'église, du parvis et de la sacristie.

Le sacristain doit être disponible la matinée, en semaine, pour préparer et assister aux funérailles. Toute candidature ou demande de renseignements peut être adressée à :

Michelle Hioco
225, rue J.Wauters
7972 Quevaucamps
Tel : 069/575081

Secrétariat

Nous accueillons toutes vos demandes à la Maison paroissiale à Basècles, rue Grande 31 (en face de l'église) le :
Mardi et jeudi de 14h00 à 17h30
Mercredi et samedi de 09h30 à 12h00
Tél : 0479/40.26.15 069/57.68.41

Vous pouvez aussi nous joindre par mail :
doynenedeloeil@hotmail.be

Vous pouvez recevoir ce feuillet par mail sur simple demande à l'adresse ci-dessus.

site internet: <http://www.paroisse-beloeil-bernissart.be>

Facebook : <https://www.facebook.com/paroisseBelBer/>

Dans la foi et l'espérance, nous avons célébré les funérailles de :

M. Christophe Sauvage, époux Marianne Carlier, né à Tournai le 30/06/68, décédé à Warquignies le 13/02/24, domicilié rue de Condé 93 à Basècles.

M. Luc Dieffembacq, Né à Ath le 29/08/51, décédé à Blaton le 20/02/24, domicilié rue de Stambruges 47 à Quevaucamps.

Micheline Boucq, veuve André Druart, née à Grandglise le 4/12/40, décédée à Baudour le 21/02/24, domiciliée cité des Petites Prélles 29 à Saint-Ghislain.



Carême de partage

Date à retenir:

Le dimanche 24 mars à 9h30 à Basècles, rencontre animée par Dolorès Fourneau d'Entraide et

Fraternité. Nous connaissons le dynamisme et l'engagement de Dolorès, un moment intéressant à ne pas manquer ! Tous les enfants, parents, paroissiens y sont invités.



Les membres de l'ASBL « Les Ailes du Phoenix » remercient toutes les personnes qui ont participé aux collectes des messes de Noël en faveur des associations d'aide aux plus démunis de notre paroisse. Votre soutien est vraiment apprécié et votre contribution nous aidera à atteindre nos objectifs. Nous sommes vraiment reconnaissants pour votre générosité.
De tout cœur MERCI !!

Carême 2024 - L'impact de nos écrans, on y regarde de plus près ?

Soutenons l'agriculture familiale en RD Congo face à l'extractivisme minier.

En cette période bousculée par les guerres et les crises, [le chemin de conversion du Carême](#) s'offre à toutes les personnes qui le veulent comme un temps pour se mettre encore plus singulièrement à l'écoute de l'Esprit de Dieu - esprit de vie et de justice - et pour s'ouvrir avec le regard de la foi aux plus vulnérables des sœurs et des frères de notre grande famille humaine.



[À l'Est du Congo, c'est la petite agriculture qui nourrit les familles.](#) Elle représente la principale source de revenus et fournit les moyens d'existence à 80% de la population. [Cette agriculture familiale est menacée par les ressources minières dont regorge le Sud-Kivu.](#) En effet, la République démocratique du Congo est l'un des pays les plus riches de la planète qui regorge de richesses minières dont sont friands nos outils technologiques. Et pourtant, ses habitant-es sont parmi les plus pauvres. Au cœur de ce paradoxe, l'appât du gain qui attise la convoitise et, donc, la guerre.

[Au Sud-Kivu en RD Congo, 8 familles sur 10 vivent dans le dénuement le plus total](#)

Nombre de Congolais et de Congolaises ont abandonné l'agriculture en espérant mieux gagner leur vie comme creuseurs dans des mines artisanales. Les mamas twangueuses s'occupent, elles, des activités de concassage, de lavage et de triage des minerais pour des salaires de misère. [L'exploitation de ces minerais du sang sème la guerre, l'insécurité et la peur. Et la faim.](#) Pour la plupart de la population du Sud-Kivu, manger 3 repas par jour est un défi utopique. Mais, aujourd'hui, grâce à un ambitieux programme d'Entraide et Fraternité et de ses partenaires congolais pour le déploiement de l'agriculture paysanne dans la région du Sud-Kivu, ils et elles sont nombreux à [faire renaître l'espoir dans cette région meurtrie par des violences extrêmes depuis plus d'un quart de siècle.](#)

[Concrétiser l'Espérance de Pâques](#)

[À l'occasion de ce Carême, soutenons ces populations qui se mobilisent](#) : distribution de semences, financement de formations à l'agroécologie, développement d'infrastructures agricoles durables, accompagnement des femmes victimes de violences sexuelles et d'accidents dans les mines sont autant de solutions développées par les partenaires du Sud-Kivu qui permettront aux familles paysannes de faire, à terme, barrage à la faim. Voir l'action en ligne d'Entraide et Fraternité sur entraide.be.

Que la collecte passe par le panier de l'offrande ou la voie digitale, [les WE des 9-10 et 23-24 mars sont dédiés](#), au sein de l'Église de Belgique, au soutien des projets des partenaires congolais mais aussi de dizaines d'autres projets dans pas moins de 12 pays, tous plus porteurs de vie les uns que les autres. Par nos dons, nous permettons de rendre concrète l'Espérance de Pâques, celle qui conduit les hommes et les femmes de toute la terre à redécouvrir ensemble la joie de la fraternité.

Vous pouvez faire votre don de Carême [sur le compte d'Entraide et Fraternité BE68 0000 0000 3434](#) (communication : 7197), [en ligne sur www.entraide.be](#) ou encore [via les réseaux sociaux](#) de l'ONG (Facebook et Instagram). Une attestation fiscale est délivrée pour tout don de 40 € minimum par an.

[Bon et fécond Carême à toutes et à tous. Merci pour votre solidarité](#) qui permettra à des milliers de paysans et paysannes impactés par la faim et l'injustice en RD Congo de poursuivre leur combat et de prendre part ainsi à la fête de la Résurrection du Christ.

Pour plus d'informations sur le Carême de partage (pistes de célébration, poster de Carême, vidéo, magazine de campagne, revue *Juste Terre !*, etc.) : entraide.be - info@entraide.be - 02 227 66 80.